

2023-11-03

PAN, PRI y PRD enfilan alianza opositora en al CDMX

Autor: Georgina Olson

Género: Nota Informativa

PAN, PRI y PRD se encaminan a formar su alianza para la elección a la Jefatura de Gobierno del próximo año, de acuerdo con la documentación que, por separado, entregaron al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para informar del método que usarán para designar a sus candidatos.

Si bien cada partido definió procesos para elegir candidato dentro de sus filas, los tres dejan la puerta abierta para que éstos se cancelen en pos de una candidatura común.

Así lo muestra el informe sobre los métodos que los partidos entregaron al IECM, cuyos consejeros electorales Bernardo Valle, Erika Estrada y Carolina del Ángel visitaron esta casa editorial para dar una charla sobre las elecciones de 2024 en la ciudad.

Conforme a su normativa interna, el método ordinario de selección de candidaturas es la votación por militantes, sin embargo, de concretarse una coalición o una candidatura común, éste podría tener cambios", informó el PAN al IECM.

El PRI señaló que su método sería una "convención de delegadas y delegados; no obstante, dicho método podría ser susceptible de modificarse con motivo de la firma de un convenio de coalición".

El sol azteca detalló que su designación sería a través de "la Dirección Nacional Ejecutiva del PRD, de conformidad con el reglamento de elecciones", pero ante una coalición "se suspenderá el procedimiento de elección interna".

A diferencia de los partidos de oposición que le expresaron al IECM que en caso de concretarse una coalición el método podría modificarse, en Morena la selección de su candidato a la Jefatura de Gobierno sigue firme con relación a como ha avanzado hasta ahora con la elección de un coordinador de Defensa de la Cuarta Transformación.

En el documento que envió al IECM, Morena detalla que "en caso de aprobarse más de un registro y hasta cuatro por parte de la Comisión Nacional de Elecciones, los aspirantes se someterán a una encuesta y/o estudio de opinión realizado por la Comisión Nacional de Encuestas, para determinar la candidatura idónea y mejor posicionada para representar al partido en la elección correspondiente".

Por el contrario, el PT y el PVEM, aliados de Morena en diversos momentos, sí le informaron al IECM que podrían participar en una coalición, pues podrían cancelar sus procesos internos de avanzar un frente común hacia 2024.

El PT detalló al IECM que su "Comisión Ejecutiva Nacional (está facultada) para erigirse y constituirse en Convención Electoral Nacional para elegir y postular candidatos", pero si acuerdan entrar a una coalición o candidatura común "podrá cancelar el proceso interno de selección".

En tanto, al igual que Morena, Movimiento Ciudadano no menciona en su oficio que vaya a modificar el método debido a una coalición, lo cual está en línea con su discurso público de participar en solitario en 2024.

Bernardo Valle acotó que los partidos aún podrían hacer ajustes a los métodos presentados: "Finalmente

sabremos el mecanismo con certeza, una vez que los órganos internos de cada partido aprueben la convocatoria".

Omar García Harfuch y Clara Brugada están en 34 y 31 por ciento de preferencias, respectivamente, para coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.

Ello de acuerdo con el resultado de una encuesta realizada por la politóloga y encuestadora Lorena Becerra.

En tanto, al preguntar sobre la intención de voto para la elección a la jefatura de Gobierno en 2024, Morena aparece con 53%; el PAN, con 26%; el PRI, con 11%; el PRD, con 4%; Movimiento Ciudadano, con 3%; el PVEM, con 2%, y el PT, con 1 por ciento.

Sobre el rumbo de la CDMX y la pregunta "¿Qué es mejor, que continúen las cosas como van o es necesario un cambio de rumbo?", 50% respondió: "Que continúen las cosas como van" y 47 por ciento dijo que "es necesario un cambio de rumbo".

La metodología de la encuesta señala que se aplicaron mil 200 cuestionarios: 800 en domicilio y 400 vía telefónica.

Originalmente, el lunes pasado se darían a conocer los resultados de la encuesta en las nueve entidades en las que habrá elecciones para jefe del Ejecutivo, incluyendo la Ciudad de México.

Sin embargo, a fines de octubre, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, dio a conocer que será el próximo viernes.

Por Georgina Olson.

CONSULTA AQUÍ LAS NOTICIAS DE ÚLTIMA HORA

*mcam